
Montréal, le 21 octobre 2024 
 
Monsieur, madame les commissaires, 
 
J’habite l’arrondissement Mercier-Hochelaga-Maisonneuve depuis maintenant six ans. 
J’adore mon quartier, mais nous y souffrons d’un grave manque d’accès à des espaces 
naturels. Nous y subissons également quotidiennement les désagréments des activités 
industrielles qui se déroulent aux alentours. La qualité de l’air est dégradée par la forte 
circulation routière qui entoure le quartier, notre quiétude est perpétuellement troublée par 
les bruits venant du port, et l’été les îlots de chaleurs sont insupportables. Ces multiples 
facteurs contribuent à faire en sorte que l’espérance de vie dans MHM soit de 6 ans plus 
courte que la moyenne montréalaise! 
 
Le projet de Ray-Mont Logistiques ne peut que dégrader davantage notre qualité de vie et 
augmenter les problèmes de santé chroniques liés à la trop forte industrialisation du secteur, 
en plus de signer la destruction d’un des seuls espaces où une vraie renaturalisation serait 
encore possible. Ce projet est trop gros, trop près des habitations, porteur de trop d’impacts 
négatifs. Le promoteur à l’origine de ce projet n’a témoigné aucune volonté réelle de tenir 
compte du bien-être des habitant.es du quartier ni de procéder à des accomodements 
substantiels en ce sens. Au contraire, les effets négatifs sont déjà ressentis, et le promoteur 
demande maintenant des dérogations aux protections existantes, promettant de faire de ce 
projet un véritable cauchemar pour la population et l’environnement. C’est pourquoi je 
m’oppose catégoriquement à la continuation de ce projet, ainsi qu’au prolongement de 
l’autoroute Souligny qui y est afférent.  
 
Seul un refus catégorique des demandes du promoteur peut refléter les attentes de la 
population de MHM, et démontrer que l’OCPM est plus qu’une façade utilisée par les 
entreprises pour prétendre à l’acceptabilité sociale. Si la ville refuse d’écouter la volonté 
claire exprimée par les citoyen.nes, fortement mobilisé.es sur ce dossier depuis déjà 8 ans, 
elle ne sacrifiera pas seulement leur santé, ni le potentiel futur de développement 
écoresponsable du quartier; elle nuira du même coup à la légitimité de ses propres 
institutions démocratiques. 
 
Arrêter le développement de ce projet ne sera pas une démarche facile, mais elle est la seule 
qui puisse contribuer à un avenir meilleur pour MHM. 
 
Bien à vous, 
Marilou Forget 
 


